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投資者關係協會：線上活動易找潛在投資者 

2020-11-09 | 經濟通 | 财经 |  

 

香港投資者關係協會創會會長陳綺華表示，受新冠肺炎疫情影響，今年投資者

會議、分析師簡介會等傳統常規投資者關係活動，難以在線下如常舉行，考驗

一眾投資者關係管理人員的應變能力。 

 
有見及此，香港投資者關係協會近月發布《疫情期間投資者關係實踐報告》，

討論疫情下應如何透過網上活動保持與投資者聯繫。投資者關係協會委員會成

員趙志方指，線上活動帶來新機遇，讓他們接觸到更多潛在投資者，活動時間

較為彈性，可以省卻交通時間，避免時間相撞。而且線上活動牽涉成本較低，

預料未來將有一部分投資者活動趨向線上轉型。 
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投資者關係協會﹕疫情下投資者活動趨線上轉型 不設食物款待 股東未見鼓譟 

2020-11-09 | 香港經濟日報 | 财经 |  

 

香港投資者關係協會創會會長陳綺華表示，受新冠肺炎疫情影響，今年傳統實

體投資者關係活動如投資者會議、分析師簡介會難以如常舉行，考驗一眾投資

者關係管理人員的應變能力。香港投資者關係協會近月發布《疫情期間投資者

關係實踐報告》，討論疫情下應如何透過線上活動保持與投資者聯繫，例如舉

辦網上會議、每天全天侯 24 小時做好功夫，預備即時回答海外投資者的問題。 

 
投資者關係協會委員會方蘊菕表示，今年旗下公司股東大會僅有個位數字股東

出席，反映股東與投資者仍以衛生考量為主。另一名委員會成員趙志方亦指，

雖然股東大會無法提供食物款待股東，但股東反應未見鼓譟。據了解，在疫情

前，不少活動已向酒店繳付訂金，目前有部分酒店容許把訂金延後半年，期望

最快下年可舉行現場發布會。 

 
至於線上活動會否全面取代實體投資者活動，方蘊菕指，線上活動核實身份程

序繁複，許多公司比較偏向混合線上與線下兩種形式舉辦活動。 

 
趙志方亦表示，線上活動帶來新機遇，牽涉成本較低，預料未來將有一部分投

資者活動趨向線上轉型。不過他表示，疫情帄穩後，線上投資者活動仍無法完

全取代實體活動。 
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投資者關係工作冀明年復常 

2020-11-09 | 東方日報 | 财经 |  

 

上市公司的投資者關係（簡稱 IR）部門，以保持與投資者溝通、維持公司透明

度以吸引投資為己任。特別對海外投資者來說，單靠閱讀在聯交所發布的披露

文件，未必能掌握上市公司的實際財務情況。可是疫情阻礙境外出行，IR 人員

未能到海外與投資者接觸，所有業績、投資者或分析員會議均要轉為網上進行，

行內預計最少要到明年中才能回復。 

 
雖然部分國家或地區已逐漸開放邊境，或互相建立「旅遊氣泡」等，但香港投

資者關係協會執行委員會成員趙志方指，「有時你想見人哋，對方都唔畀你

見」，例如美國投資銀行已規定，直到明年的 6、7月都不能進行面對面會議。 

 

預期面對面會議大減 

趙氏又指，疫情後很多會議都已搬到網上，例如他所屬的上市公司 6月至今已

舉行 7至 8個網上會議，一些 IR以往不會探訪的國家或地區，如南非等都有投

資者透過上網參與，令人覺得意外。他又認為，環球經濟短期內難恢復，加上

機票、酒店等成本，相信即使疫情完結，仍有投資者會選擇網上會議而不會親

身見面。 

 

另外，今年疫情後，不少上市公司都要現場和網上雙線舉行股東周年大會。香

港投資者關係協會會長陳綺華指，上市公司條例規定公司必須舉行實體股東大

會，股東可於網上觀看會議，但不能於網上投票。她知道已有團體向當局要求

接納網上投票，但受制不同公司在不同地方註冊的法律所限，故相信短期內難

以實行。 
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投資者關係協會：疫下業界工作量不減反增 

2020-11-09 | 明報 | 财经 |  

 

【明報專訊】疫情下全球多國封關，常做「空中飛人」的投資者關係（IR）行

業，工作模式亦面臨巨大變化。香港投資者關係協會表示，今年以來幾乎全以

線上會議形式接觸投資者，工作量反而只增不減。 

 
疫情期間，除要作出披露，IR 亦要「諗橋」令投資者了解業務情况，例如新世

界（0017）曾舉辦的「網上睇樓團」。此外，周年股東大會（AGM）安排，今

年亦受到疫情挑戰。協會指出，現時法例要求一定要召開實體股東大會，若日

後可容許以「全虛擬」方式進行，行業可有更多選擇。 

 
倘股東會「全虛擬」進行 可增行業選擇 

協會成員、新世界策略及投資者關係總經理趙志方表示，網上會議始終觀察不

到肢體語言及細節，難以掌握對方情緒，但好處是更靈活，溝通機會較以往更

多。 

 
他指出，投資者難以到港考察，因此近期交流時常問及本港細節，例如消費趨

勢、民生環境等。他表示，有從未見過的南非投資者參與會議，反映網上會議

有助與更多不同地區投資者溝通。香港投資者關係協會會長陳綺華笑稱，見過

有較傳統的投資者是一定要見面握手，才肯敲定交易，不過，現時是大量潛在

投資者的觀察期，未來難言會否有所改變。 

 
線上大會仍面對身分核實及投票等問題 

本港疫下實施「限聚令」，不少公司 AGM 要移師網上。陳綺華表示，《公司

條例》等法例暫未明言容許以「全線上」形式進行周年大會。她指出，有東南

亞公司高層疫情中全部不在港，但仍要召開實體大會。但她表示，線上會議也

未必適合所有公司，有小型公司因資源有限，今年寧願繼續舉辦實體會議。陳

綺華認為，線上大會仍面對身分核實、投票等問題，暫時僅是實體會議的「附

加選項」，但若日後條件成熟，法例也容許，相信若多此選擇，對業界將是好

事。 
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投資者關係協會指疫情礙溝通 

2020-11-09 | Yahoo | 财经 |  

 

香港投資者關係協會發表報告，為上市公司在疫情期間實踐投資者關係，提供

意見和指引。協會創會會長陳綺華表示，今年受新冠肺炎影響，面對面的常規

投資者關係活動，如投資者會議、分析師會議等難以進行，如何協助上市公司

與投資界保持聯繫，以至讓管理層了解投資者的想法，都出現挑戰。 

 
陳綺華指出，因應疫情，今年許多投資者會議、業績發布等都改以網上方式進

行，對爭取新投資者確實變得困難，但另一方面，舉辦網上會議亦方便公司接

觸到更多不同國家的投資者。她強調，即使在疫情下，投資者關係基本原則仍

須保持不變，包括誠信、符合管治及披露標準等。 

 
未來會議料雙軌進行 

 
協會成員趙志方稱，每當市場出現重大危機時，投資者都會期望能及時取得公

司及行業的最新資訊，在今次疫情期間，亦須應對投資者這方面的需求，「身

處不同時區的投資者都會有查詢，所以手上已隨時準備資料。」他亦提到，因

海外投資者今年未能赴港觀察市況，會詳細問及更多有關香港民生的事項，例

如疫情對零售業的影響，而不只限於公司資訊。 

 
趙志方說，不少具規模公司已習慣網上會議，認為有助控制成本，預期疫情後

部分會議將改為網上進行；目前仍難預料明年能否復辦面對面的投資者會議及

業績發布，但大多數公司亦會提前做好兩手準備，相信即使疫情後，網上及面

對面的會議將雙軌進行。 
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投資者關係協會﹕线上活動 易找潛在投資者 

2020-11-09 | 香港經濟日報 |  
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



投資者關係協會﹕疫下業界工作量不減反增 

2020-11-09 | 明報 |  
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



投資者關係工作冀明年復常 

2020-11-09 | 東方日報 |  
 

 
 


